



Dubái un destino que encanta

DUBAI 2 SIGUIENDO por el CORAZÓN de DUBÁI

Por Ana María Postigo Carretero

Explorar el patrimonio, la cultura y la arquitectura de Dubái Descubrir Dubái Creek, el arroyo de Dubái

En relación al núcleo poblacional más importante del EAU-Emirato de Dubái su capital, cuya población censada en 2022 asciende a 3 331 420 millones de habitantes

Aquel pequeño puerto pesquero de perlas fundado en el siglo XVIII, se desarrolló poco a poco convirtiéndose en un enlace importante para el transporte de mercancías y pasajeros, siendo reconocido durante mucho tiempo como la vía principal de intercambio de especias , oro y fuente de agua fresca para los árabes. Un momento importante en su desarrollo se inicia en 1930 cuando se realizaron importantes inversiones destinadas al cultivo de perlas llegando a tener hasta tres mil pequeñas embarcaciones trabajadas por un número ampliamente multiplicado de buceadores de perlas .



Del puerto más importante de la zona, donde llegaban diariamente centenares de barcos tradicionales árabes, los dhows, que comerciaban principalmente con India y con África, es a mediados del siglo XX cuando el Jeque Rashid Bin Saeed Al-Maktoum tuvo la visión e iniciativa del drenaje de la ría y el refuerzo de los muelles, llegándose con esta ampliación a avanzar de manera meteórica a alcanzar el actual tráfico marítimo de Dubái.

Así lo que empezó siendo un sencillo enclave marítimo, gracias al petróleo, aceleró su

crecimiento convirtiéndose en el principal puerto de los Emiratos Árabes Unidos y puede decirse que del Golfo Pérsico, a pesar de que en el pasado siglo XX ya se tenía restringida la entrada de barcos grandes por su flujo, el arroyo fue uno de los principales responsables del actual crecimiento de la ciudad, con una de las economías más diversificadas del golfo, la propiedad inmobiliaria, los servicios financieros, la aviación junto con el turismo de negocios y vacacional, este último en permanente ascendencia

Si la totalidad del Emirato de Dubái, cuya extensión ocupa cerca de 1500 km² de área, cuenta con más de tres millones de habitantes, el área metropolitana de su capital supera los 4 millones, convirtiéndose en la ciudad más grande de los Emiratos Árabes Unidos

Para comprender un poco la personalidad de capital del Emirato es necesario saber que el punto de inicio en la construcción de la ciudad. lo marcó el río Zara denominado así por los antiguos griegos

Si hablamos de la actual Dubai capital, tenemos que pensar en su personalidad predominante dentro del Emirato de su mismo nombre, ya que lo que comúnmente se identifica como la ciudad de Dubai, resulta de la suma de dos grandes ciudades dubaitíes las antiguas Deira y Bur Dubai, que unidas por la Creek, esa ría natural que adentrándose 10 kilómetros en tierra las une generando el Dubai Creek, vía de tránsito fluvial que proporciona servicios de transporte a los comerciantes de la zona y también del subcontinente ya que se encuentra en medio de notables estructuras de Dubái como la cámara de Comercio, el Banco Nacional o las Torres Gemelas de Deira , convirtiéndose en el más grande centro de negocios, residencial de actividad comercial y consecuentemente una de las zonas principalmente visitadas como parte del destino turístico de la ciudad.

Como Dubai Creek separa los dos barrios históricos de la ciudad Deira y Bur Dubai, para el tránsito de peatones y cruzar de un barrio al otro existen un túnel, dos puentes y pequeñas embarcaciones, esos típicos "dhows" que tan unidos están a la historia de la ciudad, motivo por el cual recorrer Dubái Creek en barco es una experiencia que no se debe perder el visitante especialmente en los encantadores atardeceres que la ciudad ofrece.



Esta zona llena de contrastes posee un especial y sorprendente encanto, diría que hasta embriagador, entre su estilo antiguo con su misteriosa magia, los zocos típicos con olor a especias, sus tiendas de perfumes, su tradicional mercado del oro y joyas de las mil y una noches, las tienda de telas que muestran la belleza de brocados, otras de artesanías y utensilios diversos, su historia ... muestran un variado patrimonio material e inmaterial

Es en este corazón del centro histórico, la zona, Al Fahidi, que cuenta con una arquitectura antigua que incluye hasta las tradicionales casas del desierto de los Emiratos Árabes Unidos donde se encuentran algunas de las primeras construcciones que marcaron el nacimiento de la actual ciudad de Dubái , Las Barjeels torres de viento, demuestran muy bien las tradiciones locales Sumando a todo ello una rica tradición y tradicional hospitalidad de los árabes ,esta gran ría, por ser uno de los lugares más emblemáticos de los Emiratos Árabes Unidos y muy especialmente de Dubái se valora como un recuerdo del mundo árabe perdido

Todo ello contribuye a envolverse en compras y recuerdos mezclándose en esos coloridos, legendarios y efervescentes zocos ribereños, así turistas y locales, también al atardecer, llenan las terrazas de los restaurantes, chiringuitos y barcos en los que es posible cenar a bordo.



Hay además otras atracciones para realizar en grupo o familia como las de Creek Park Dubái , en donde durante el día o noche se pueden llevar a cabo diferentes actividades ,también en el Dubái Creek Golf &Yacht Club se pueden hacer deportes y se organizan eventos puntuales como el torneo Dubái Desert Classic, a veces traducido como Clásico del Desierto de Dubái, el torneo masculino de golf, que desde el año 1989 forma parte de la European Tour en todas sus ediciones, y fue el primer torneo organizado por la PGA European Tour disputado fuera de Europa. Las ediciones 1999 y 2000 tuvieron lugar en el Dubai Creek Golf & Yacht Club, y las demás en la cancha Majlis del Emirates Golf Club.

Este lugar desde su apertura en la última década del pasado siglo y refleja además un ambiente muy tradicional al igual que muchos de la zona con velas tradicionales de los dhows que manifiestan tradición y estilo tradicional . Desde este punto y también se pueden realizar paseos en barco por la ría Creek .

No se debe dejar de mencionar que en el Dubái Creek se realizan diversas actividades turísticas, desarrollándose especialmente en los meses finales y de comienzo del año, tomando como indicador el nuevo desarrollo de Al Seef.

Como hay tanto que decir de Dubái dejamos la parte moderna que tiene mucho pero que mucho que visitar por resultar increíblemente bella, interesante y excitante para una próxima edición.